

VIVRE À PORTET

VAP

le magi'

#62

JUILLET > SEPT. 2024

Bel été
à Portet !



EN BREF

06 Anticipez les fortes chaleurs

À LA UNE

Budget Participatif Citoyen : c'est bientôt à vous de voter !

GRAND ANGLE

10 Vers des cours Oasis à Portet

ENTRE NOUS

13 20 ans de cultures d'ici... et d'ailleurs

▲ « **Détermination** » 1^{er} prix « JURY » du concours photos 2024 « S'Portet vous bien » de la ville de Portet. Catégorie « Adulte ». Photographie : Océane GAGNANT.



LES PERMANENCES GRATUITES

Avocat-conseil

À l'Hôtel de Ville, les 1^{er} et 3^e samedis de chaque mois de 9h à 11h (hors vacances scolaires) · Sur RV au 05 61 72 00 15.

Conciliateur de justice

À l'Hôtel de Ville, le 4^e lundi de chaque mois de 9h à 12h · Sur RV au 05 61 72 92 00.

France victimes 31 (service d'aide aux victimes)

À l'espace Pierre de Coubertin, les 1^{er} et 3^e mercredis de chaque mois, de 15h à 18h (hors vacances scolaires).
Sur RV au 05 61 41 40 80.

Assistant social de la CAF

À l'espace Pierre de Coubertin, le jeudi matin · Sur RV au 05 67 77 44 04.

Assistante sociale du service social de la CPAM

À l'espace Pierre de Coubertin, le jeudi matin · Sur RV au 36 46.

Conseillère numérique

À l'espace France services, le lundi de 14h à 16h30, sans RDV, et le vendredi de 9h à 12h, sur RDV · Tél : 05 61 72 92 29.

INFOS PRATIQUES

Collecte des déchets... à cheval

Depuis juin, Elvire, la jument des éco-tondeuses de Karine, est repartie en mission sur les chemins des bords de Garonne ! Comme l'année dernière, tous les vendredis et les week-ends, équipée de deux sacs à gravats, elle arpente le Ramier pour vider les poubelles publiques. Jusqu'à fin septembre, pour le plus grand plaisir des promeneurs.

Marché semi-nocturne

Tous les vendredis, profitez cet été du marché semi-nocturne dans le centre du village, de 16h à 20h. Un vrai marché de proximité où s'entremêlent les bonnes odeurs et les jolies couleurs !
Sur les allées du Baron Ritay et sous la halle.



Toutes les infos ici : www.portetgaronne.fr

CONTACTS UTILES

Mairie

1, rue de l'Hôtel de Ville - BP 90073
31121 Portet-sur-Garonne Cedex
mairie@portetgaronne.fr
05 61 72 00 15 · Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h ainsi que les 1^{er} et 3^e samedis de chaque mois de 9h à 12h (hors vacances).

Service Urbanisme et Environnement

Rue de l'Hôtel de Ville · 05 61 16 80 71
Lundi de 9h à 12h ; mardi, mercredi et vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h ; jeudi de 14h à 18h.

Service Emploi

8, rue de l'Hôtel de Ville · 05 34 60 30 20
Lundi, mardi, mercredi de 8h30 à 12h45 et de 13h30 à 17h30 ; jeudi de 8h30 à 12h45 ; fermé l'après-midi ; vendredi de 8h30 à 12h45 et de 13h30 à 17h30.

Château de Portet Services Culture et animations urbaines ; Patrimoine

1, rue Robert Saintigny
05 61 76 29 31 · Lundi de 13h30 à 19h ; mardi, mercredi, jeudi de 9h à 12h et de 13h30 à 19h ; vendredi : de 13h30 à 17h30. Durant les vacances scolaires : Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 14h à 17h30 ; mercredi de 10h à 12h et de 14h à 17h30.

Médiathèque Municipale

Square du 11 novembre 1918
05 61 72 43 00 · Mardi et jeudi de 15h à 18h ; mercredi de 10h à 19h ; vendredi de 15h à 19h et samedi de 9h à 13h. Horaires d'été : mardi, jeudi, vendredi et samedi de 9h à 13h ; mercredi de 15h à 19h.

Musée de la Mémoire

Allée du Grand Chêne · 05 62 20 18 74
Mercredi et samedi de 14h à 18h.
Visites sur RV pour les groupes.

Centre Communal d'Action Sociale

Espace Pierre de Coubertin
1, avenue Pierre de Coubertin
05 61 41 40 80.

Service « Accompagnement social et familial » du C.C.A.S

Maison de Services Publics
2, rue du Rouergue · 05 62 20 03 90
Lundi, mardi et mercredi de 9h à 12h et de 14h à 18h ; jeudi de 9h à 12h (sur RDV) et de 14h à 18h (sans RDV) ; vendredi de 9h à 12h (sans RDV) et de 14h à 18h (sur RDV).

France services

Maison de Services Publics
2, rue du Rouergue · 05 61 72 92 29
Lundi de 14h à 18h ; mardi de 9h à 12h (sans RDV) et de 14h à 18h (sur RDV) ; mercredi de 9h à 12h et de 14h à 18h ; jeudi de 9h à 12h (sur RDV) et de 14h à 18h (sans RDV) ; vendredi de 9h à 12h.

Domaine Pilotage et Gestion des Moyens Sports - Jeunesse

Espace Pierre de Coubertin
1, avenue Pierre de Coubertin
05 61 41 40 80 · Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h.

Services Techniques Municipaux

3, avenue de Palarin · 05 61 72 80 60
Du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 17h.

Police Municipale

1 bis, rue Robert Saintigny
05 62 20 28 21 · Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h. En dehors des heures d'ouverture : 06 86 16 32 70.

Service Funéraire

Cimetière neuf CN5 : Avenue de la Gare · 05 61 72 92 28 ou 06 75 26 99 24
Du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 17h ; vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h.

Déchetterie

Chemin de la plaine des lacs à Roques-sur-Garonne · 05 34 46 30 50.

SUIVEZ-NOUS !



@villeportetsurgaronne

SOMMAIRE

04

Instantanés

-

06

En bref

-

08

À la une

-

10

Grand angle

-

12

Rendez-vous

-

13

Entre nous

-

14

Bon à savoir
État-civil

-

15

Tribune
À voté

Édito

DU MAIRE

La séquence électorale des européennes et celle déclenchée dans la foulée mettent en lumière les fractures et les fêlures au sein de notre pacte social et républicain.

La promesse d'égalité peut chez nous aussi être menacée quand pour la deuxième année consécutive, une fermeture de classe est envisagée sur l'une de nos écoles.

Plus que jamais, notre responsabilité d'élus municipaux est de tenir le cap et de continuer à tracer un sillon pour conforter la vie et la solidarité dans notre commune.

Au-delà des mots, les projets se font ici écho pour faire sens entre eux et devenir des perspectives concrètes au bénéfice de tous.

Après la maternelle George Sand en 2023, c'est à l'élémentaire Marguerite Picart que démarrent cette semaine les travaux de transformation écologique des écoles de la ville et de renaturation des cours de récréation. Puis ce sera, après une large concertation avec les enfants et l'ensemble des usagers, au tour des autres écoles de la ville d'évoluer en profondeur.

S'il s'agit à chaque fois d'améliorer le confort d'usage notamment l'été, ces travaux croisent les enjeux environnementaux, les fonctionnalités, la qualité d'utilisation des bâtiments pour les écoliers, les enseignants, les équipes d'animation.

Toutes nos actions répondent à la même volonté de répondre aux urgences climatique et sociale, de préserver notre modèle villageois du vivre ensemble et de favoriser la vitalité citoyenne de la commune.

En voici quelques exemples :

La transformation du traditionnel feu d'artifice de la fête nationale en spectacle laser n'est pas un gadget moderniste. C'est un choix assumé en faveur de la biodiversité, de respect de la faune incroyable, précieuse, du confluent de l'Ariège et de la Garonne pendant cette période de nidification.

L'abattage d'arbres, quand il est malheureusement nécessaire, comme au Ramier, s'inscrit méthodiquement dans une esquisse de reboisement et de compensation pour préserver notre riche patrimoine végétal.

La réfection imminente du giratoire du Bois Vert s'adosse à une expérimentation de nouveaux matériaux d'enrobés, alternatifs au bitume, à moindre empreinte environnementale et qui demanderont moins d'entretien.

La pose, ces dernières années, de près de 650 panneaux photovoltaïques ne relève pas d'une course à l'innovation mais nous permet de produire une énergie renouvelable et d'amorcer de l'autoconsommation. De même, les éclairages leds solaires qui jalonnent le sentier entre la rue des écoles et la nouvelle Maison de Quartier au Récébédou font appel à une technologie facile d'usage permettant la sécurisation de ce lieu traversé par de nombreux habitants et particulièrement des enfants.

La 2^e édition du budget participatif citoyen en faisant la part belle à vos projets pour votre ville, nous surprend et nous alerte sur vos préoccupations. C'est vous qui aurez à les répartir à la rentrée.

Ce lien entre nous, entre tous, est essentiel.

Il s'incarne dans le service public rendu à tous dans les mêmes conditions et qui exige que nous nous réinventions en permanence, que nous évoluions, trouvions de nouvelles ressources dans des efforts constants de mutualisation, de partenariats, sur tous les projets, comme le Réseau Express Vélo, la future ligne de bus Express,...

Ce lien entre nous, entre tous, c'est ce que nous souhaitons tisser lors de ces beaux moments de culture, de fête qui ont émaillé ce printemps : les Journées Nature, le Forum des Jeunesses, le concert de l'école de musique, Quartier d'été au Récébédou...

Les rendez-vous de l'été et de la rentrée seront aussi créatifs, joyeux, avec les Journées d'été, les 20 ans du festival Méditerranéo, la fête locale, les animations de la guinguette. J'aurais plaisir à vous y retrouver.

Continuons d'échanger, de partager, pour rester des citoyens concernés et impliqués.

Thierry Suand,

**Maire et Conseiller
départemental**



ERRATUM

Une erreur s'est glissée dans le précédent VAP Mag' (Avril > juin 2024), intitulé #60. Il s'agissait en réalité du n°61 !

J.O des enfants

Le 19 juin, à quelques semaines des J.O, près de 100 enfants ont participé à l'Olympiade des Ateliers Sportifs de Découverte et de Loisir organisée au stade municipal. Au programme : course de relais, jeux de balles et autres ateliers sportifs !



UNE PANOPLIE D'ACTIVITÉS POUR LES JOURNÉES NATURE

Début juin, les Journées Nature ont une nouvelle fois rassemblé en bord de Garonne petits et grands pour une belle fête champêtre, riche en animations et découvertes !



Les jeunes initiés aux cultures urbaines

Création d'un texte de rap, atelier graff, initiation au breakdance... en mars et avril, de nombreux élèves et jeunes Portésiens ont pu explorer le lien entre l'art et le sport lors de différentes séances menées par la Ville autour de la culture urbaine dans le cadre de son programme d'actions « Terre de Jeux 2024 ».



1^{er} forum de la jeunesse

Le 27 avril dernier, le 1^{er} Forum des Jeunes à Portet a rassemblé de nombreux jeunes Portésiens autour d'ateliers créatifs, de stands d'information, de démonstrations et d'initiations au parkour et foot freestyle ou encore d'un stand up... Une journée riche en rencontre et partage.



Et les gagnants sont...

GAGNANT Océane, EZZAHAE Hannah, JANN Mélanie et LAMARQUE Charlotte sont les lauréates du concours photo lancé cette année par la Ville sur le thème du sport à Portet. Le talent n'attend pas le nombre d'années puisqu'une classe de CP de l'école Clairfont avait également participé au concours. Bravo !

BIENTÔT UNE NOUVELLE LIGNE DE BUS

Le 23 avril, Thierry Suaud, maire de Portet, Gilles Pellegrin, sous-préfet de Saint-Gaudens, Sébastien Vincini, Président du Conseil départemental de Haute-Garonne, Jean-Luc Moudenc, Président de Toulouse Métropole, Jean-Michel Lattes, Président de Tisséo Collectivités, André Mandement, Président du Muretain Agglo et Sylvain Mabire, maire de Roques ont lancé officiellement les travaux de la Ligne Express (LEX) qui reliera Muret - Basso Cambo en 35 min. La mise en service est prévue en septembre 2025.

ET AUSSI...

1 STOP AUX MOUSTIQUES

Dans le cadre de son plan d'actions de lutte contre les moustiques, la Ville a une nouvelle fois proposé en mars dernier aux Portésiens d'acquérir des pièges anti-moustiques personnels à un tarif préférentiel. Et pour compléter son arsenal anti-moustiques, elle a déployé en avril des pièges à larves dans plusieurs espaces publics.

2 PRIX LITTÉRAIRE DES COLLÉGIENS DE JULES VALLÈS

Dans le cadre du salon du livre « *L'Imagina Livres* » et pour la 2^e année consécutive, les 4^e du collège Jules Vallès ont décerné en avril dernier leur prix littéraire, « *L'Imaginaprix* » à Dana B. Chalys pour son livre « *Mystic Flown, tome 1 : Le Maître des arcanes* » (éditions Gulf Stream).

3 PORTET AIME LE SPORT !

Et le prouve ! Avec le nouveau plateau sportif Jules Vallès, inauguré le 4 mai dernier lors d'une après-midi festive et sportive. Composé d'un terrain de foot à 5, d'une piste d'athlétisme et d'une aire de fitness en plein air, ce nouvel équipement vient compléter les équipements sportifs de la commune.

4 FUTURS COLLÉGIENS

Le 10 juin dernier, la salle du Confluent a accueilli tous les CM2 de la ville et leurs familles pour la traditionnelle cérémonie de passage en classe de 6^e. Félicitations aux futurs collégiens !

5 MONDIALITO

Durant les vacances d'avril, une centaine de jeunes se sont retrouvés au gymnase et plateau sportif Jules Vallès pour participer au « *Mondialito* », tournoi futsal inter-structures organisé par la Ville dans le cadre de son programme d'actions « *Terre de Jeux 2024* ». Des équipes de Portet, Roques, Pinsaguel, Auterive, Fonsorbes et Cugnaux se sont affrontées dans une ambiance ludique et festive !



PRÉVENTION

Anticipez les fortes chaleurs !

Chaque année, Portet active son Plan Canicule du 1^{er} juin au 15 septembre. Vous êtes une personne âgée, isolée et/ou handicapée ? Inscrivez-vous auprès du C.C.A.S pour un recensement gratuit, volontaire et confidentiel. En période de canicule, vous serez contacté(e) par le C.C.A.S qui s'assurera de votre bonne santé.

En cas de fortes chaleurs, adoptez les bons réflexes et prenez régulièrement des nouvelles de vos proches et de vos voisins.



Espace Pierre de Coubertin - C.C.A.S : 05 61 41 40 80.
En cas d'urgence, composez le 15.



Buvez de l'eau régulièrement



Fermez les fenêtres et volets la journée



Mouillez votre corps



Évitez l'alcool



Donnez et prenez des nouvelles de vos proches



Évitez les efforts physiques

TRANQUILLITÉ

Partez en vacances L'ESPRIT SEREIN !

Avec l'Opération Tranquillité Vacances (gratuit), la Police municipale fera des passages réguliers à votre domicile pendant votre absence. Rendez-vous à la Police municipale et formulaire de demande accessible sur www.portetgaronne.fr (Rubrique Mon quotidien).
Tél : 05 62 20 28 21.

La Maison de Quartier récompensée en matière de performance environnementale

En 2021, la Ville avait obtenu la médaille « argent » de la démarche « Bâtiments Durables d'Occitanie » (BDO) pour le projet de reconstruction de la Maison de Quartier du Récébédou en phase de conception.

En avril, elle a confirmé sa médaille d'argent pour, cette fois-ci, la partie « réalisation » de l'équipement. BDO est une démarche d'excellence environnementale qui récompense les opérations innovantes de construction ou de rénovation durables.



BAC MUNICIPAL

Il est de retour !

C'est toujours une traversée originale de la Garonne à tester ! Le bac municipal a repris sa saison en juin. Mais attention, quelques changements sont à noter.

Il fonctionne toujours les mercredis, samedis, dimanches et jours fériés mais désormais de 10h à 12h et de 13h30 à 17h (dernière traversée à 11h45 le matin et 16h45 l'après-midi). Il sera également suspendu de la mi-juillet à la mi-septembre pour cause de niveau d'eau souvent trop bas à cette période. Il reprendra ensuite du service de mi-septembre à fin octobre. Et lorsque, malheureusement les conditions de navigation ne lui permettront pas de fonctionner, des animations pédagogiques seront proposées à 10h et à 15h.

MUTUELLE

DES PERMANENCES POUR VOUS ACCOMPAGNER

Votre mutuelle est-elle vraiment la meilleure ? Êtes-vous suffisamment couvert ? Ne payez-vous pas trop cher ? Pour vous aider à y voir plus clair, les permanences d'accueil de proximité avec l'association Actiom reprennent après la pause estivale, en septembre, en mairie. Un référent local pourra vous conseiller dans vos démarches et vous renseigner sur les différentes solutions proposées.

Les prochaines permanences : les 17 septembre ; 17 octobre et 6 novembre. Prise de rendez-vous obligatoire au 05 61 72 92 09.

NUISIBLES

Attention aux frelons asiatiques

La saison des frelons est de retour, et avec elle ses risques de piqûres mais pas que... ils sont aussi des dangers pour la biodiversité et notamment les abeilles.

Des solutions permettent de limiter leur impact comme la construction de pièges artisanaux (installer une bouteille contenant du sirop et de la bière près d'un point d'eau). Toutefois, la destruction des nids se fait uniquement par des professionnels. Si vous pensez avoir découvert chez vous un nid, contactez la police municipale. La Ville a mis en place un dispositif d'aide à la destruction des nids pour aider les particuliers à supporter le coût des interventions (prise en charge de 80 % du coût par la Ville). L'intervention sera confiée à une entreprise certifiée.

En 2023, 20 nids avaient été détruits chez des particuliers et une quinzaine sur la voie publique.

Forum des Associations

Le dimanche 8 septembre de 9h à 13h dans le parc du Château de Portet. C'est « LE » rendez-vous incontournable de la rentrée pour découvrir et choisir vos activités pour le reste de l'année !



GUINGUETTE

SOUS LES PLATANES, LE HÉRON GLOUTON

La 2^e saison du Héron Glouton a débuté le 31 mai. En bord de Garonne, c'est l'authenticité et la convivialité à l'état brut ! À table, on y savoure des bières artisanales, du vin, des softs, en se régaland de tapas, de planches à partager ou encore de gourmandises sucrées... Sans oublier une super programmation d'animations pour danser, s'amuser et suivre les matchs de l'Euro 2024 !

En bas de la promenade du Baron Ritay.
Plus d'infos : www.heronglouton.fr

BON À SAVOIR POUR LA RENTRÉE !

LE GUIDE DE LA RENTRÉE SCOLAIRE EST DISPONIBLE

Pour préparer sereinement la rentrée de vos enfants, retrouvez la nouvelle édition du guide de la rentrée scolaire à l'accueil de la mairie et en téléchargement sur le site portetgaronne.fr. Vous y trouverez toutes les informations nécessaires pour vos démarches.



PENSEZ AU COUPON « SPORTS & LOISIRS » !

D'une valeur de 35€, ce coupon offert par la Ville aux jeunes Portésiens âgés de 6 à 14 ans permet d'aider les familles à payer les coûts d'adhésion à une association sportive portésienne conventionnée avec la mairie, que l'activité se pratique en compétition ou en loisir. Les demandes s'effectuent via l'Espace Famille. Vous avez jusqu'au 18 octobre 2024.

INSCRIPTIONS AUX NAVETTES MUNICIPALES

Pour faciliter votre quotidien, la Ville propose pour les familles portésiennes un service gratuit de navettes pour le transport des enfants vers les ateliers sportifs de découverte et de loisir, les ateliers culturels, l'école de musique et les associations de la commune, après l'école ou le centre de loisirs le mercredi. L'inscription se fait via l'Espace Famille, accessible depuis le site internet de la ville, à partir du 3 septembre prochain.



Renseignement :
Espace Pierre de Coubertin
05 61 41 40 80

C'est bientôt à vous de **VOTER** !



Le Budget Participatif Citoyen, deuxième du nom, a été lancé en avril dernier. Après la phase de dépôt des idées, c'est maintenant aux services municipaux d'entrer en jeu avec l'analyse des propositions.



Un seul vote par habitant !
Plus d'infos sur www.portetgaronne.fr

Durant l'été, ils vont vérifier leur recevabilité au regard du règlement et leur faisabilité technique, juridique et financière. Pour cette 2^e édition, 49 idées ont été déposées, soit exactement le même nombre que la précédente édition !

Les projets qui seront jugés éligibles seront soumis au vote des habitants entre le 1^{er} septembre et le 31 octobre. Tous les Portésiens, sans condition d'âge (avec un référent majeur pour les mineurs), seront invités à voter pour leurs deux projets favoris directement en ligne sur le site internet de la ville ou en glissant un bulletin dans une des urnes à disposition en mairie, à la médiathèque, à l'Espace Pierre de Coubertin et à la Maison de Services Publics. Pour en savoir plus, tous les projets en lice seront présentés sur le site de la commune ou dans un catalogue disponible à proximité des urnes.

RÉUNION DE QUARTIER



À NOTER DANS VOS
AGENDAS !

Rendez-vous annuel avec les Portésiens, les réunions de quartier permettent de recueillir la parole des habitants, de faire le point sur les actualités, quartier par quartier. Elles sont aussi l'occasion de rencontrer le maire et les élus référents.

Quartier Village : mercredi 18 septembre
au Rucher Portésien

Quartier La Poste - bords de Garonne Crouzettes Impériale - Ax - Castelet : jeudi 19 septembre
au réfectoire des Crouzettes (école M. Picart)

Quartier Saguens - Francazal - La Ville Rive droite - La Gare : mercredi 25 septembre
à la salle du Prieuré (av. de la Gare)

Quartier Récébédou - Tardines :
mercredi 2 octobre à la Maison de Services
Publics

Quartier Clairfont : jeudi 3 octobre
à l'Espace Pierre de Coubertin



À 18h30. Retrouvez vos référents
de quartier sur www.portetgaronne.fr

MÉDIATHÈQUE DE DEMAIN

Merci pour votre participation !

Entre décembre 2023 et février 2024, près de 290 Portésien.nes ont partagé leur vision de la médiathèque de demain au cours d'ateliers participatifs ou via l'enquête diffusée en ligne et dans les services de la ville.

Une enquête qui a permis de mettre en lumière les attentes et envies des habitants : souhait de diversifier les ressources disponibles à l'emprunt, avec des jeux par exemple, de profiter d'espaces distincts selon les usages, calmes ou animés, d'animations et de propositions culturelles variées, amélioration du confort sur place... Des pistes de réflexion qui vont maintenant permettre de travailler les futurs grands axes de ce projet à long terme. Elles seront confrontées aux visions des autres services communaux concernés, des élus ainsi que des professionnels de la culture et des bibliothèques pour penser le futur service médiathèque dans sa globalité.

À NOTER QUE D'AUTRES ATELIERS DE CONSULTATION
POURRONT ÊTRE ORGANISÉS PAR LA SUITE.
LES PARTICIPANTS À L'ENQUÊTE AYANT LAISSÉ
LEURS COORDONNÉES POURRONT NOTAMMENT ÊTRE
RECONTACTÉS AFIN DE POURSUIVRE LES ÉCHANGES !



CONSEIL DES SAGES & CMJ

PAS LE MÊME ÂGE, MAIS LES MÊMES PRÉOCCUPATIONS

Malgré leurs différences, ils se sont rendu compte qu'ils ont les mêmes préoccupations.

Le Conseil des Sages et le Conseil Municipal des Jeunes de Portet ont décidé de parler de sujets qui les préoccupent et de faire tomber les stéréotypes d'âges. Au travers 2 mini-vidéos de sensibilisation, les jeunes élus et leurs aînés ont notamment abordé la question du harcèlement ou encore des incivilités. L'objectif : montrer que chaque génération peut s'inquiéter des mêmes choses dans un monde qui change et que tous, ont la même volonté, celle de vouloir agir. Et si le rapprochement des générations était l'une des clés d'une société plus résiliente et plus épanouie ?



Ces clips, disponibles sur le site de la ville, sont l'aboutissement d'un travail d'équipe de plusieurs mois.

INNOVATION

Giratoire du bois vert : un enrobé novateur

Des travaux de réaménagement du giratoire situé à l'intersection des avenues de la Saudrune, du Bois vert et du Pradié, portés par le Muretain Agglo, débutent en juillet. Ces travaux, qui devraient durer 1 mois, seront aussi l'occasion d'expérimenter un revêtement routier spécifique pour le giratoire.

Les carrefours giratoires sont des sections de voies sur lesquelles le niveau de sollicitation est plus élevé qu'en section courante. Le giratoire du Bois Vert sera ainsi réalisé à l'aide d'un enrobé percolé, matériau utilisé en couche de roulement pour répondre à des niveaux de contraintes et de sollicitations sévères. Les performances mécaniques élevées de cet enrobé permettent de résister aux poinçonnements et aux agressions chimiques. L'objectif : lutter contre la dégradation prématurée des enrobés bitumineux et ainsi réduire leur empreinte environnementale grâce à une durée de vie plus élevée et des travaux d'entretien moins fréquents.



Durant les travaux, des perturbations de circulation sont à prévoir. Le giratoire sera notamment fermé du 15 juillet au 4 août. Des déviations seront mises en place. L'accès aux entreprises de la zone sera maintenu.

ZOOM SUR

LES TRAVAUX À VENIR

LE JARDIN PÉDAGOGIQUE continue petit à petit sa transformation. Après l'aménagement des circulations et des différents espaces, place cet été à la réalisation de mobiliers et de différents éléments pour le futur jardin (assises, jardinières, hôtel à insectes...), avant le début des plantations en automne.



LIGNE EXPRESS BUS (LEX)

Les travaux se poursuivent, principalement à l'entrée de Muret cet été. À Portet, des travaux toucheront le carrefour « avenue de Palarin/RD120/Allée Jean Jaurès » à compter d'octobre prochain. Mais en amont, des travaux préparatoires et concessionnaires (Orange, SIVOM SAGE, ENEDIS) seront réalisés courant juillet, en demi-chaussée. Des perturbations de circulation sont à prévoir.

LIGNE HAUTE TENSION

Les travaux d'enfouissement de la ligne Haute Tension, menés par RTE, touchent à leur fin. Dernière étape en octobre prochain avec des travaux de mise en service qui impacteront le carrefour « allée Jean Jaurès/avenue des Bosquets ». Le chantier sera réalisé en demi-chaussée sauf pour les bus qui seront déviés par la rue de l'Hôtel de Ville.

TRANSFERTS DES EFFLUENTS

Le chantier fait une pause durant l'été. Les travaux reprendront à l'automne rue du bac, dans le secteur de midi-cueillette et de Francazal.

LE SAVIEZ VOUS ?

À LA RENCONTRE DES LYCÉENS

Depuis mars 2024, la Ville a élargi son Accueil de Loisirs Associé au Collège (ALAC) aux lycéens ! Tous les lundis, de 12h à 14h, des animateurs jeunesse se rendent au lycée Henri Matisse de Cugnaux et proposent des ateliers de prévention, ludiques et pédagogiques. L'occasion d'aller à la rencontre des jeunes, de les accompagner mais aussi de favoriser l'expression de leur parole.

CONFORT D'ÉTÉ

VERS DES COURS OASIS À PORTET

Face aux enjeux du réchauffement climatique, la Ville s'attache à adapter ses infrastructures. La rénovation écologique de ses écoles est une des pierres angulaires de ce programme ambitieux. Ainsi, après George Sand, l'école Marguerite Picart, là où les températures estivales les plus élevées ont été constatées, va bénéficier cet été d'importants travaux de rénovation. Un chantier au croisement de deux axes prioritaires de la Ville : transition écologique et bien-être des enfants.

Un plan pluriannuel d'amélioration du confort d'été dans les écoles

En cohérence avec ses ambitions environnementales, la municipalité a engagé un programme d'amélioration du confort d'été des établissements scolaires de la ville. Les enjeux sont multiples : réduction des consommations d'énergie, confort thermique pour limiter l'impact des vagues de chaleur, rafraîchissement, ...

Pour Marguerite Picart, la rénovation thermique passera notamment par le remplacement du système de chauffage par une pompe à chaleur réversible. Le renouvellement d'air aussi sera privilégié avec une ventilation à double flux qui nécessite d'importants travaux sur la charpente du bâtiment.

Arbres et sols naturels s'invitent à la récré

En parallèle de la rénovation des bâtis des écoles, la Ville souhaite également progressivement transformer ses cours de récréation pour y faire entrer la nature et les rendre plus agréables au quotidien.

Se présentant souvent comme de grands espaces asphaltés, les cours d'école sont peu ombragées et à forte dominante minérale. Leurs sols gardent la chaleur en été.

Et elles ont pour la plupart été conçues autour d'activités de grands jeux de balles, qui rendent difficiles d'autres usages par les enfants. Or, ces dernières représentent un fort potentiel de renaturation.

Chantier-pilote, Marguerite Picart est donc la première des 7 cours d'école de la commune à engager sa transformation vers une cour « oasis ». En partie débitumée, végétalisée et permettant une meilleure gestion des eaux de pluie, la cour, pensée comme un îlot de fraîcheur, proposera des aménagements ludiques et adaptés, des espaces de vie plus naturels et mieux aménagés pour que chaque enfant s'y sente bien. Car un des objectifs premiers du projet reste l'amélioration du bien-être des enfants.



▲ Atelier participatif avec les enfants de l'école M. Picart

Des arbres, arbustes, haies et massifs seront plantés en nombre afin d'apporter de l'ombre, rafraîchir et capter la pollution. Le sol fera l'objet d'une attention particulière, des espaces en copeaux ou autres matériaux naturels seront créés.

ÉRABLE DE MONTPELLIER, MICOCOULIER, ARBRE DE JUDÉE, POMMIER, PRUNIER, FÉVIER D'AMÉRIQUE... UNE QUINZAINE D'ARBRES SERONT PLANTÉS. 150 ARBUSTES ET 200 VIVACES AUSSI.

Développer de nouveaux usages

Plus vertes, ces cours repensées renouvellent l'approche du jeu. Les enfants bénéficieront de zones calmes au contact de la nature mais aussi d'espaces de jeu pour se dépenser, inventer... où la diversité des activités répondra aux envies des petits et des grands, des filles comme des garçons, à tous les tempéraments. Structures pour grimper et sauter, gradins en bois où se poser, boîtes à lire, hôtel à insectes, potager... Résultat : un cadre plus agréable pour les enfants et les équipes éducatives et enseignantes, ainsi que des espaces favorables à la biodiversité.



LE CONTACT AVEC LA NATURE EST ESSENTIEL, D'AUTANT PLUS POUR L'ENFANT QUI APPREND LA RICHESSE DES INTERACTIONS DU VIVANT ET DÉVELOPPE SES CAPACITÉS SENSORIELLES. CES NOUVELLES COURS DEVIENDRONT DES OUTILS PÉDAGOGIQUES D'ÉVEIL ET D'EXPÉRIMENTATIONS.

Quand la végétalisation rime avec concertation

En plus d'apporter de la fraîcheur et de favoriser la biodiversité, ces projets de cours « oasis » sont l'occasion de réinventer les usages de ces espaces de vie et d'impliquer enfants et équipes éducatives dans les réflexions, et ce dès les prémices de ces projets.

Pour l'école Marguerite Picart, 3 ateliers participatifs avec les élèves, les enseignants, les animateurs du périscolaire ainsi qu'une séance de co-construction de l'esquisse avec les enfants, ont été organisés durant l'hiver 2023. Les équipes d'entretien des espaces verts des écoles ont aussi été associées à la démarche.

Observation pour identifier les usages actuels de la cour, recensement des besoins pour connaître les attentes des enfants (créer, se reposer, jouer, observer la nature...) et des adultes... ce travail de concertation sera également mené dans les autres écoles portésiennes qui verront aussi leur cour se transformer.

LE PROGRAMME "COURS OASIS" À PORTET

ÉTÉ 2024 :

Travaux à l'école Marguerite Picart
Coût total de la rénovation :
près de 915 000 € TTC.

AUTOMNE 2024 :

Concertation de tous les usagers des écoles maternelles Jean Jaurès et Clairfont et de l'école élémentaire Clairfont.

ÉTÉ 2025 :

Travaux dans les écoles maternelles Jean Jaurès et Clairfont et à l'école élémentaire Clairfont.

2026 / 2027 :

Achèvement des travaux de confort d'été dans les écoles de la commune.

RENDEZ-VOUS

ON SORT !

Bel été à Portet !

C'est les vacances ! La Ville vous a concocté une programmation riche et joyeuse, pour tous les âges et tous les tempéraments.



▲ Le groupe R.O.K



▲ Fête locale

Bleu, blanc, rouge

Pour la 2^e année, la Fête Nationale sera célébrée à Portet le dimanche 14 juillet par un grand spectacle nocturne, à 22h45 sur le Ramier, mêlant son et lumière. Plus tôt, petits et grands pourront se déhancher sur les rythmes enjoués de l'Orchestre Next, à partir de 20h.

Journées d'été

Les 19 et 20 juillet, rendez-vous aux Journées d'été sur les berges de Garonne pour deux jours festifs.

Au programme, un spectacle de jonglerie de feu et braises, une déambulation sur les rythmes endiablés de la batucada de Tout'Eclatch ou encore une soirée musicale remplie de senteurs et d'épices avec le groupe R.O.K ! Et nouveauté de cette saison, les olympiades familiales le samedi de 15h à 19h. Une compétition des plus folles et des plus amusantes pour petits et grands !

Festival carillons en 31

Après deux mois de restauration au printemps, le carillon de l'église Saint-Martin va résonner de nouveau cet été dans le cadre du Festival carillons en 31. Le 22 août prochain à partir de 18h, tendez l'oreille lors de votre promenade dans la ville...

Fête locale

C'est LE rendez-vous des jeunes et des familles à quelques jours de la rentrée scolaire. La fête locale revient s'installer les 30, 31 août et 1^{er} septembre sur le Ramier des berges de Garonne. Pêche aux canards, tirs à la carabine, auto-tamponneuses, chichis, beignets, barbes à papa feront partie des incontournables tout comme les bals prévus chaque soir, le spectacle du dimanche ou le traditionnel feu d'artifice. Et pour toujours plus de convivialité, cette année encore, les Portésiens pourront se retrouver autour de grandes tablées proposées par les associations de la ville.

ET AUSSI...

80^e ANNIVERSAIRE DE LA LIBÉRATION

Dans le cadre du label national « Mission Libération » obtenu par la Ville, le musée de la Mémoire accueille dès le 4 septembre une nouvelle exposition temporaire dédiée à l'histoire fondatrice de la Résistance française, réalisée par la Fondation de la Résistance, intitulée « Le Conseil national de la Résistance ». Jusqu'au 18 décembre 2024. Entrée libre.



JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

Comme chaque année, les Journées du Patrimoine sont l'occasion pour la Ville de vous concocter un programme riche en découvertes au travers des animations familiales et des rendez-vous inédits. Année olympique oblige, le thème de cette nouvelle édition sera le sport. Rendez-vous le samedi 21 septembre ! Programme complet à venir sur www.portetgaronne.fr

FESTIVAL TOULOUSE

Raconte-moi l'orgue

Le 29^e festival international « Toulouse les Orgues », qui se déroule du 2 au 13 octobre fera une escale en avant-première à Portet le vendredi 27 septembre à 20h30 à l'église Saint-Martin. Avec *Éric Vanelle*, récitant et *Linda Vannayová*, orgue.



Gratuit.



Guettez vos boîtes aux lettres ! À la mi-août, vous recevrez l'agenda de la nouvelle saison culturelle, ainsi que le programme de la Fête locale. À feuilleter pour ne rien manquer !

MEDITERRANEO'



20 ans de cultures d'ici... ET D'AILLEURS

On n'a pas tous les jours 20 ans ! Du 20 au 22 septembre, le festival Méditerranéo' célébrera fièrement deux décennies de concerts, d'émotions et d'expériences inoubliables ! Pour l'occasion, nous avons demandé aux bénévoles et responsables de l'association Méditerranéo' Confluences, ce que représente pour eux le festival. Réponses.

Amandine RIBAUT

(Présidente depuis 2020 de l'association Méditerranéo' Confluences)

Pour moi Méditerranéo', c'est une ode au partage musical et humain. C'est l'expérience de la beauté et de la valeur de donner et de recevoir. Méditerranéo', c'est une parenthèse dans l'année, où une très grande famille de cœur se retrouve et s'investit pour partager et transmettre un moment unique, un peu hors du temps. C'est aussi, beaucoup d'investissement et la volonté certaine de cultiver l'espoir que chaque édition puisse exister et soit unique. Un tel événement ne serait possible sans l'aide des bénévoles et le soutien des collectivités et des partenaires locaux.

Claude GAMBINI (Ancien Président de l'association Méditerranéo' Confluences)

Méditerranéo' ce fut un défi et un sacrifice mille fois récompensé par le plaisir inouï de donner et de partager de la joie avec d'autres humains assoiffés de musiques et de culture, ciment de la société du bonheur qui se joue des frontières.

Nathalie GAMBINI LAPLANCHE

(Chargée de production et programmation artistique de l'association Méditerranéo' Confluences)

C'est une magnifique orchestration, un élan vital, un plaisir collectif, une

joie incommensurable, une tranche d'humanité, une offrande culturelle où le rassemblement des peuples opère sans frontière artistique ni sociale.

C'est une équipe de passionnés, animée d'une curiosité vive qui désire élargir l'horizon de ceux qui sont enchaînés à l'habitude en proposant une diversité musicale accessible à tous !

Angélique CHAUSSONAUD

(Bénévole depuis 15 ans)

J'ai découvert Méditerranéo' un peu par hasard, n'étant pas de la région. J'y ai fait la connaissance de personnes fabuleuses, autant artistes qu'anonymes, et de belles découvertes musicales. Il y règne une grande bienveillance et beaucoup d'amour. Chaque année c'est comme retrouver la famille qu'on n'a pas vue depuis longtemps.

Nelly (Festivalière portésienne depuis 20 ans)

Un vrai moment à part dans l'année ! Des découvertes musicales, de la mixité, de l'intégration à 5 minutes de la maison. Tout ce que j'aime... et j'aime tellement que je n'ai jamais manqué une édition !

Sophie ELORRI

(Présidente déléguée de Mutami)

La mutuelle Mutami est ravie de parrainer la 20^e édition du festival, avec qui on partage les mêmes valeurs, de solidarité et de partage, rendant possible un accès à la culture au plus grand nombre.



Programme complet : www.festivalportet.fr



Retour en image !

Les 22 et 23 juin derniers, près de 800 joueurs de 6 à 14 ans ont participé au tournoi de foot organisé par l'AS Portet Carrefour Récébédou dans une belle ambiance festive et sportive. Bravo aux participants !

Rejoignez l'ASPCR ! Vous êtes à la recherche d'une nouvelle aventure humaine ? Pour compléter son équipe éducative, l'ASPCR recherche des bénévoles pour la saison 2024/2025 !



Plus d'infos : 06 09 44 24 40

BON À SAVOIR

Horaires *d'été*

Durant la période estivale, certains services municipaux ferment leurs portes ou adaptent leurs horaires.

Service Emploi : fermé du 2 au 16 août inclus.

Service Culture et animations urbaines : fermé du 5 au 16 août inclus.

Service Sports - Jeunesse : fermé du 5 au 23 août inclus.

Espace Pierre de Coubertin : fermé du 12 au 16 août inclus.

Maison de Services Publics : fermée le 16 août.

Musée de la Mémoire : fermé en août.

La médiathèque passe aux heures d'été du 9 juillet

au 31 août : Mardi, jeudi, vendredi, samedi de 9h à 13h.

Mercredi de 15h à 19h.



Rappel : Durant la période estivale, l'Hôtel de Ville vous accueille du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h et l'Espace Pierre de Coubertin de 9h à 12h et de 13h30 à 17h.

NOUVEAU

RENCONTRE, EMPLOI ET CONVIVIALITÉ

À partir de septembre, le service Emploi de la ville proposera à la Maison de Services Publics (rue du Rouergue au Récébédou) des rencontres mensuelles pour aborder, en toute convivialité, diverses thématiques clés : confiance et estime de soi, quelle posture à adopter en entretien ?, comment mettre en avant mon CV ? ...des rencontres plus informelles pour vous aider dans vos démarches de recherche d'emploi ou de reconversion professionnelle. Les prochaines dates : mardi 10 septembre de 14h à 16h et jeudi 10 octobre, de 10h à 12h.



Atelier gratuit de 2h, dans la limite des places disponibles. Plus d'infos auprès du service Emploi. Tél : 05 34 60 30 20.

EXPÉRIMENTATION

Prévenir les TMS

Qu'il s'agisse de tailler des haies ou encore de porter des sacs de gravats, le corps humain peut être mis à mal par le port de charges, les gestes répétitifs et les postures contraignantes. Pour prévenir les troubles musculo-squelettiques (TMS) des agents municipaux des espaces verts et de collecte des déchets, la Ville a engagé un travail d'étude et d'expérimentation sur l'usage des exosquelettes pour accompagner les gestes qui font le quotidien des agents...



ÉTAT-CIVIL

NAISSANCE

Julia MEDERIC, née le 14/03/2024

Louise TERRES KOCH, née le 16/04/2024

Romain DESCHEEMAEKERE, né le 10/05/2024

MARIAGE

Adrien LABRIET et Orlane SOLDANI, le 30/03/2024

Marc DAM et Rina MATT, le 20/04/2024

Ramzi AYARI et Rihabe MRASSI, le 27/04/2024

Julien RIBREAU et Sarah AZO, le 24/05/2024

PACS

Emmanuelle FODIL et Shana PÉRINI, le 26/04/2024

Mickaël CORNUAILLE et Marina FORTUNO, le 29/04/2024

Christophe DE GUGLIELMO et Aurélie GUILLE, le 05/06/2024

Damien NAVARRO et Camille PICARD, le 15/06/2024

DÉCÈS

Patrick MARRE, le 08/03/2024

René FRACHET, le 09/03/2024

Alain DEGOURNAY, le 09/03/2024

Germain ARIAS, le 15/03/2024

Albine DARDENNE, le 17/03/2024

James GUERIN, le 19/03/2024

Jean Gabriel HEINRICH, le 23/03/2024

Jeanne LAVAL, le 26/03/2024

Marie DELPÉRIER, le 27/03/2024

Adnane KLEIT, le 04/04/2024

Ali GHEZIEL, le 07/04/2024

Marc RIEU, le 09/04/2024

André HUC, le 12/04/2024

Anne-Marie NEVETON, le 13/04/2024

François VALLOIS, le 14/04/2024

Luigi SCATTOLIN, le 15/04/2024

Jean-Pierre HARISTOY, le 16/04/2024

Maria DOS SANTOS BRANCO, le 28/04/2024

René CHIES, le 28/04/2024

Antoinette DOPPLER, le 02/05/2024

Francis TOUSTOU, le 05/05/2024

Janine FARAGOU, le 10/05/2024

Jeannine PORTET, le 14/05/2024

Marcel BOYER, le 19/05/2024

Fortuné COMMINGES, le 30/05/2024

Boumédiène GEDDI, le 30/05/2024

Jean-Marie GOUSSET, le 04/06/2024

Jacqueline LASTRELE, le 07/06/2024

Alix BOUZIGUES, le 07/06/2024

Raymond VIDOTTO, le 12/06/2024

Robert PUGNET, le 18/04/2022

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE

Régulièrement, lors de nos échanges en conseil municipal, par l'adoption de motions et de résolutions nous avons dénoncé le recul de l'État sur nos territoires et alerté sur les conséquences de décisions portant atteinte aux moyens des collectivités locales...

Dernièrement encore nous votions une motion dénonçant le projet de fermeture d'un poste d'enseignant à l'école Pierre et Marie Curie un an après la suppression d'un poste à l'école élémentaire Clairfont. Nous alertons donc des risques du recul de l'État, mais notre devoir reste avant tout de proposer, d'agir et d'être présents au quotidien.

Profondément attachés au service public, il nous appartient de faire vivre au mieux le service public municipal, autour des compétences qui sont les nôtres. C'est l'accompagnement des plus jeunes, des familles, de nos aînés. Afin de rendre accessible à tous les enfants la pratique d'une activité sportive, nous avons reconduit le dispositif du « *Coupon sport et loisirs* » qui accompagne financièrement les familles à la rentrée. De nouveaux équipements sportifs de plein air et en libre accès sont venus compléter l'offre d'activités autonomes pour les jeunes, avec le bike park, le terrain de foot à 5, la piste d'athlétisme et le parcours de fitness du nouveau plateau sportif près du collège.

Car le sport, passion, loisir, mais aussi apprentissage, est avant tout une histoire de transmission et de partage : s'accorder sur des règles de jeu communes, faire équipe, apprendre autant des défaites que des victoires...

Avec le label Terre de Jeux, nous avons souhaité voir émerger une Génération 2024 qui a grandi au contact des valeurs du sport. La Ville s'est saisie de l'année olympique pour proposer aux enfants un incroyable élan autour du sport : des passerelles ont été tissées entre l'art, notre programmation culturelle et le sport, l'Olympiade des ateliers sportifs a consacré les « *JO des enfants* », les défis de l'handisport ont permis un autre regard sur le handicap.

Notre responsabilité c'est de conforter avec les moyens qui sont les nôtres le parcours éducatif de nos enfants : ainsi nous avons fait le choix d'étendre les interventions de l'ALAC à nos lycéens de Cugnaux. Les cours oasis dans les écoles participent de cette ambition en faveur du bien-être des enfants, comme les travaux du Jardin pédagogique, qui sera demain un support d'observation, d'expérimentation autour du patrimoine naturel.

Bien sûr l'aménagement de la commune et son entretien au quotidien demeurent l'objet de toute notre attention. Et c'est dans un rapport de proximité et d'échange avec vous que nous concevons l'évolution de notre cadre de vie. Nous reparlerons ensemble de Portet au futur, lors des réunions de quartier à la rentrée.

D'ici-là, de nombreux temps de culture, de musique, de divertissement diapreronont notre été de nuances d'expression à partager.

A VOTÉ

CONSEIL MUNICIPAL DU 22 MARS 2024 (EXTRAITS)

- Budget primitif 2024. **Vote : unanimité**
- Vote des taux d'imposition 2024. **Vote : unanimité**
- Fixation du taux de majoration de la taxe d'habitation sur les résidences secondaires. **Vote : unanimité**
- Subventions aux associations 2024. **Vote : unanimité**
- Convention avec le lycée Henri Matisse sur le dispositif CLAS 2023-2024. **Vote : unanimité**
- Attribution d'aides exceptionnelles à SOS Méditerranée et à Solidarité Occitane pour l'Ukraine. **Vote : unanimité**

CONSEIL MUNICIPAL DU 30 MAI 2024 (EXTRAITS)

- Modification des tarifs des services publics communaux. **Vote : unanimité**
- Révision de tarifs du Tiers Lieu "Le Rucher Portésien". **Vote : unanimité**
- Actualisation des tarifs de la taxe locale sur la publicité extérieure. **Vote : unanimité**
- Rénovation de 56 points lumineux programme LED ++. **Vote : unanimité**
- Attribution d'une subvention exceptionnelle à la FCPE. **Vote : unanimité**
- Attribution d'une subvention à la société Nationale des Meilleurs Ouvriers de France pour le parrainage d'une apprentie Portésienne. **Vote : unanimité**

CA DU CCAS DU 28 MARS 2024 (EXTRAITS)

- Budget CCAS. Compte de gestion et Compte administratif 2023. **Vote : unanimité**
- Budget principal du CCAS 2024. **Vote : unanimité**
- Budget annexe du service Aide à Domicile - Budget 2024. **Vote : unanimité**



Consultez toutes les délibérations sur www.portetgaronne.fr

LA VILLE A SAISI

Le Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale et le Préfet pour affirmer son opposition au projet de fermeture conditionnelle d'une classe à l'école élémentaire de Clairfont, puis à l'école Pierre et Marie Curie.

MOTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

- D'alerte sur les restrictions budgétaires annoncées par l'État susceptibles d'affecter les finances locales
- Contre le projet de fermeture d'une classe au sein des écoles élémentaires Clairfont et Pierre et Marie Curie.

Ces motions ont été votées à l'unanimité.

Une motion constitue une prise de position officielle de la commune sur un sujet d'intérêt général ou de solidarité internationale.



▲ « La bouteille sportive »

1^{er} prix « JURY » du concours photos 2024 « S'Portet vous bien »
de la ville de Portet. Catégorie « Enfant ».

Photographe : Hannah EZZAHAE